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BRIDGE-SPORTVERBAND SÜDBAYERN e. V. 
Jahreshauptversammlung am 09.03.2019 

 
Ort:   Heide-Volm, 82152 Planegg 
Zeit:   10:30 – 13:00 Uhr 
Anwesend/Vertreten: 18 Vereine 

  Vorstand des BSVS: Dr. Eva Kopetz, Ali Thiermann,  
Margarete Bretzler, Monika Schön 
Dr. Johann Wempen entschuldigt 

Vorsitzende:  Dr. Eva Kopetz 
Protokollführer: Monika Schön 
 
Tagesordnung: 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
TOP 2: Verabschiedung der Tagesordnung 
TOP 3 Rechenschaftsberichte des Vorstands 

a) Vorsitzende, Ressort Geschäftsführung 
b) Ressort Unterrichtswesen 
c) Ressort Sport 
d) Ressort Öffentlichkeitsarbeit und Homepage 
e) Ressort Finanzen 

TOP 4: Bericht der Kassenprüfer 
TOP 5: Entlastung des Vorstands 
TOP 6: Neuwahl der Gerichte   
TOP 7 Bericht über den DBV 

                   -    Sachstand Betrugsaffären 
                   -    Sachstand  Gemeinnützigkeit 
                   -    Sachstand  DSGVO 

TOP 8: Diskussion über die Gemeinnützigkeit des BSVS mit Abstimmung 
TOP 9: Projekte 2019 

a) Etat 2019 
                      Erhöhung der Ligagebühren € 120/€70 

b) Liga /Turnierleiterausbildung/ -fortbildung 
c) Übungsleiterausfortbildung 
d) Zukunft der Bayer. Paarmeisterschaft 

TOP 10: Verschiedenes 
 

Top 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Frau Dr. Eva Kopetz begrüßt die anwesenden Vertreter der Mitgliedsvereine und stellt die form- 
und fristgerechte Einberufung der Hauptversammlung fest. Allen Mitgliedsvereinen wurde die 
Einladung fristgerecht zugestellt. Zusätzlich wurden Einladung und TO auf die Homepage des 
LV gestellt. Die Jahreshauptversammlung ist beschlussfähig. 
 

 
Zum Protokollführer wird gem. Satzung §10 Absatz 4 Frau Schön bestimmt.
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Top 2: Verabschiedung der Tagesordnung 
Herr Kirsch hatte sich mit Frau Dr. Kopetz im Vorfeld in Verbindung gesetzt und gebeten, dass er 
der Hauptversammlung einen Vorschlag vorstellen will. Da nur ein Verein Anträge einreichen 
kann, übernimmt Frau Graubner, Vorsitzende des BC Ottobrunn diesen Antrag. 
Frau Dr. Kopetz liest den Vorschlag vor (s. Anlage 1), kann aber keine weiteren Erklärungen 
dazu abgeben, Frau Graubner ebenfalls nicht, Herr Kirsch ist noch nicht anwesend. 
Die Versammlung stimmt über die Aufnahme des Antrags in die TO  ab und lehnt dies 
einstimmig ab mit dem Hinweis, dass er im nächsten Jahr mit erweiterten Erklärungen erneut 
gestellt werden kann. 
 
Einwände gegen die TO oder weitere Anträge sind keine eingegangen, die TO wird  in der 
angekündigten Form angenommen. 
 
Top 3: Rechenschaftsbericht des Vorstands  
 
3 a. Bericht der Vorsitzenden - Frau Dr. Kopetz 
Der LV Südbayern hatte am 01.01.2019   

43   Mitgliedsvereine mit  2.178 Erstmitgliedern und  7 Junioren. 
Vergleichszahlen 2018 :  2.205 EM / 8  Junioren   

       2017 :  2.282 EM / 12  Junioren   
       2016:   2.326 EM / 12  Junioren   

2015:   2.377 EM / 13  Junioren   
2014:   2.383 EM /  9  Junioren   

Die Mitgliederzahl ist weiter rückläufig, was auch der Tendenz im DBV entspricht. 
Der BC Bad Griesbach hat sich zum 31.12.2018 aufgelöst  
 
Frau Dr. Kopetz weist wie jedes Jahr darauf hin, dass für den korrekten Eintrag in der DBV-
Datenbank allein der Club selbst verantwortlich ist.  Der rechtzeitige Eintrag ist besonders für die 
Startberechtigung in der Liga des BSVS entscheidend.  Die Änderungshistorie (Change-Log) ist 
vom Vorstand bei allen Clubs einsehbar. 
 
Gerichtsfälle 

Sportgericht : keiner  
Schieds- und Disziplinargericht   : keiner  
 
Frau Dr. Kopetz weist  nochmals darauf hin, dass sich Vereine und auch Einzelpersonen 
bei Streitfällen vor Anrufung der Gerichte an unsere Mediatorin Frau Thiermann wenden 
können.  

 
DSGVO 
Eine wesentliche Aufgabe war die Beschäftigung mit der neuen DSGVO, die Ende Mai  in Kraft 
trat, allerdings seit über 2 Jahren bekannt war, wohl auch dem Datenschutzbeauftragten des  
DBV, der die Clubs allerdings nicht darüber im vorab informierte.  
Es herrschte und herrscht immer noch große Unsicherheit und Unklarheit, welche Aufgaben die 
Clubs erfüllen müssen. Frau Dr. Kopetz hat sich bei einer Fortbildung der Gemeinde Gräfelfing 
mit dem Datenschutzbeauftragten des Bayer. Innenministerium schlau gemacht. 
Das Amt für Datenschutz wird normalerweise von sich aus nicht tätig, außer es wird anonym 
Anzeige erstattet, meistens sind das frustrierte ehemalige Mitglieder. Dann muss das Amt auf 
Anzeige tätig werden. 
Weitere Informationen dazu erläutert Herr Benthack unter Top 7  
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DBV Sitzungen 

• Im Auftrag der südbayerischen Clubs hat Frau Dr. Kopetz an den Präsidiums- und 
Beiratssitzungen im Juli/Dezember in Köln, sowie an der JHV des DBV in Dresden 
teilgenommen. Die Stimmabgabe bei der JHV erfolgte genau so, wie es in den 
Vollmachten gewünscht war. 

• An der JHV des DBV mit Neuwahlen am 30.03.2019 in Bamberg werden Frau Dr. 
Kopetz mit Frau Thiermann teilnehmen. 
Frau Dr. Kopetz verteilt wie auch in den vergangenen Jahren Vollmachtsformulare. Der 
RV Südbayern ist noch der zweitgrößte RV im DBV.  Frau Dr. Kopetz kann aber nur so viele 
Stimmen abgeben, wie sie Vollmachten dazu erhalten hat und bittet deshalb, die Vollmachten 
rechtzeitig zurückzuschicken.  

• Über DBV Interna berichtet Herr Benthack unter Top 7. 
 

Danksagungen 
• beim BC Lehel und Frau Schön, die die Bayer. Paarmeisterschaft organisiert haben 

Jeder, der ein größeres Clubturnier ausrichtet, weiß, wie viel Arbeit, Ärger und Nerven 
dahinter stecken, so ein Turnier zu organisieren.  
 

• bei ihren Vorstandskolleginnen für die nun schon 11jährige gute Zusammenarbeit und bei 
Dr. Johann Wempen, dass er so kurzfristig, 1 Woche vor der Wahl, das verwaiste Amt des 
Sportwarts übernommen hat. 

• bei Herrn Dr. Christoph Höcker,  Sportwart a.D. , dass er uns weiterhin mit Ratschlägen 
und Anregungen zur Verfügung steht 

 
Sie betonte, dass der Vorstand für Anregungen, Wünsche und konstruktive Kritik immer 
dankbar ist. 

 
3 b. Bericht Ressort Unterricht - Frau Thiermann 
• Fortbildungszuschüsse : 

Siehe Kassenbericht, sie wurden auch dieses Jahr nicht ausgeschöpft. 
Etat: 1.600,-, vergeben: 800,-  an 4 Vereine  

• ÜL-Kurs 
In 2018 fand kein ÜL-Kurs statt.  

• ÜL-Fortbildung - Neue Unterrichtsmethodik 
Vom DBV, Frau Knollwerden in 2019 je RV Kurse dazu angeboten. Für Südbayern steht 
noch kein Termin fest, er ist aber bereits beantragt. 

  
3 c. Bericht Ressort Sport - Herr Dr. Wempen – Vortrag Frau Dr. Kopetz 

 
• Liga 2018 

Die Ligasaison 2018 wurde im BSVS mit 54 Teams ausgetragen. Die Ergebnisse sind auf der 
Webpage des BSVS nachzulesen. Für die Aufstiegsrunde in die 3. Bundesliga qualifizierten 
sich Lindau 1 und Planegg, beide scheiterten leider. 
 

• Liga 2019 
7 Teams der Saison 2018 wurden zurückgezogen, der Trend abnehmender Teilnehmerzahl 
setzt sich fort. Die Auswirkung auf die diesjährige Liga wurde durch 3 neu angemeldete 
Teams abgeschwächt. Außerdem stiegen leider gleich zwei Teams aus der Bundesliga in 
unsere Regionalliga ab, so dass die aktuelle Ligasaison mit 52 Teams ausgetragen wird. 
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Durch die Abstiege aus der Bundesliga kam es zu großen Verschiebungen in der Besetzung 
der Ligen. Aus der RL stiegen vier Teams ab, ebenso aus den LL1 A und B, etwas weniger 
aus den LL 2 A und B. 
Eines der drei neuen Teams, Passau 1, bat um Einstufung in eine höhere Einstiegsliga, was 
nach Einholung von Informationen (der Kern des Teams spielte in der Regionalliga 
Nordbayern) vom Sportwart gewährt wurde. Da in der LL 1 ein Team zurückzog, wurde der 
freiwerdende Platz an Passau vergeben. 
Ein weiteres neues Team, Memmingen 3, ist als deutlich überstark zu werten (wie die 
Ergebnisse der ersten beiden Spieltage auch zeigen), wurde aber so spät angemeldet, dass eine 
Einstufung in eine höhere Liga nicht mehr möglich war. Die Anmeldung wurde angenommen, 
um in LL3 eine ungerade Teamanzahl und damit einen Sandkasten zu vermeiden. 
 
Die Liga 2019 wird erstmalig in allen Klassen mit duplizierten Boards ausgetragen, die 
Auswertung erfolgt überall mit Bridgemates, die dankenswerterweise von den Clubs 
Gräfelfing, Planegg, Solln zur Verfügung gestellt werden. Dadurch wird die Attraktivität des 
Ligabetriebs deutlich gesteigert. 

 
• Pokal 2018 

Der letztjährige DBV-Pokalwettkampf wurde im BSVS von neun Teams bestritten. Auch hier 
ein weiterer Rückgang in der Teilnehmerzahl. Als Sieger ging wieder das Team München1 
hervor, das ihren Vorjahreserfolg auf DBV-Ebene nicht wiederholen konnte, sich allerdings 
erst im Finale geschlagen geben musste. 

 
• Paar-Regionalliga 

Die Paar-Regionalliga Süd des DBV wurde am 20./21. Oktober 2018 in den Räumen der 
Augsburger Vereine ausgetragen. Wir danken den Clubs, insbesondere Herrn Seibert, für sein 
großes Engagement. Leider stand die Teilnehmerzahl von 11 Paaren in keinem Verhältnis 
zum Organisationsaufwand. 
Der DBV möchte die Regionalligen als Unterbau der Paar-Bundesligen sehr gerne 
beibehalten, es ist aber fraglich, ob die RL-Süd noch einmal in dieser Form und in unserem 
Regionalverband stattfinden wird. Wir bitten um eine rege Teilnahme und frühzeitige 
Anmeldung für das nächste Jahr. Die enorme Anzahl von Clubpunkten, die bei dieser 
Veranstaltung ausgeschüttet wird (siehe DBV-Website), könnte dafür einen deutlichen 
Anstoß liefern. 

 
• Sportliche Erfolge 

Das Team München 1 belegte im letzten Jahr, z.T. in unterschiedlicher Besetzung, den dritten 
Platz der ersten Bundesliga, wurde im DBV-Pokal – wie erwähnt – Zweiter sowie Sieger der 
Deutschen Teammeisterschaft. Weiterhin belegten mehrere Spieler aus unserem RV 
erfreuliche Plätze bei diversen weiteren DBV-Veranstaltungen. Es wird auf die Homepage des 
DBV verwiesen. 
 

• Turnierleiterausbildung 
Wir danken Herrn Staber für die Bereitschaft, in diesem Jahr einen Kurs zur Erlangung des 
weißen oder bronzenen Turnierleiterscheins abzuhalten. Die Termine sind der Webpage des 
BSVS zu entnehmen. 
Eine TL-Fortbildung ist in 2019 nicht geplant. Es wird die neue TO abgewartet, die erst in 
2020 zur Verfügung stehen wird. 
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3 d. Bericht Ressort Öffentlichkeitsarbeit und Homepage - Frau Schön 
• Frau Schön berichtet, dass Sie als vordringliche Tätigkeit die Homepage aktuell versorgt hat. 

Berichte in Zeitschriften konnten leider nicht platziert werden. 
• Die Bayerische Paarmeisterschaft fand am 10./11. November 2018 und wurde wie gehabt  

vom Bridgeclub München Lehel ausgerichtet und vom Bridgesportverband Südbayern 
(BSVS) veranstaltet. Als Spielstätte wurde erstmalig das Kulturzentrum Trudering ausgewählt 
und das Turnier konnte wieder am Samstag/Sonntag ausgetragen werden. Dies führte leider 
nur zu einer kleinen Erhöhung der Teilnehmerzahl von 51 auf 54 Paare.  
Die Kosten-Abrechnung ergibt trotz einer privaten Spende in Höhe von € 1.000 einen Verlust 
von ca. € 686,-. Die weitere Planung siehe Top 9. 

 
3 e. Bericht Ressort Finanzen – Frau Bretzler  
Frau Bretzler stellte den verteilten Kassenbericht 2018 vor. 
Das Ergebnis 2018 weicht mit einem Gewinn von rund 989,- € gegenüber dem geplanten Budget 
mit minus 3.907 € erheblich ab, da insbesondere 

- die Fortbildungszuschüsse nicht ausgeschöpft wurden 
- die Nachwuchsförderung nicht ausgeschöpft wurde 
- die Ligakosten unterschritten wurden, da insbesondere die Kosten der Duplizierung 

entfielen 
Die Rücklagen haben sich von 15.460,- auf 16.450,- erhöht. 
 
Top 4: Bericht der Kassenprüfer – Herr Gräff 
Herr Gräff trägt den in der Anlage beigefügten Kassenprüferbericht vor (Siehe Anlage)  
 
Es wird festgestellt, dass die Buchführung für 2018 ordnungsgemäß abgeschlossen worden 
ist, die Ausgaben wirtschaftlich sinnvoll und ausschließlich für satzungsgemäße Zwecke 
getätigt wurden. 
 
Top 5: Entlastung des Vorstandes 
Herr Gräff dankt dem Vorstand im Namen aller Mitglieder und stellt den Antrag auf Entlastung, 
die einstimmig ohne Enthaltung erteilt wird. 
 
Top 6: Neuwahl  der Gerichte 
2019 müssen die regulären Wahlen aller Gerichte für die nächsten 5 Jahre durchgeführt werden. 
 
• BSVS Schieds- und Disziplinargericht (SDG) 

Wahl 1. Vorsitzende :  
Frau Cornelia Sauter-Schwarzmeier vom BC Lehel – ehemalige Verwaltungsrichterin 
keine Gegenstimme, keine Enthaltung - angenommen 
 
Wahl Beisitzer:  
Herrn RA Alexander von Dercks  - BC Lehel 
Herrn RA Dr. Friedrich Jeutter – BC Acol 
Hernn RA Gerhard Lohr  - Schlössl Bridge 
 
Blockwahl : keine Gegenstimme, keine Enthaltung – angenommen 
 
Frau Dr. Kopetz bedankte sich bei Herrn Siegfried Tschauder und bei Herrn Johann von 
Bülow, die nicht mehr kandidierten. 
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• BSVS Sportgericht (SpG) 

Wahl 1. Vorsitzender :  Herr Dieter Weiskopf 
keine Gegenstimme, keine Enthaltung - angenommen  
 
Beisitzer:  Walter Sorger, Neklan Chmelik, Dr. Christoph Höcker, Christian Tumpach 
Blockwahl : keine Gegenstimme, keine Enthaltung – angenommen 
 
Frau Dr. Kopetz bedankte sich bei Frau Dr. Gabriele Krämer und bei Herrn Peter Fuchs, die nicht 
mehr kandidierten. 
 

 
Top 7: Bericht über den DBV 
Frau Dr. Kopetz bat Herrn Kai-Ulrich Benthack, Präsident des DBV, zu den Themen Auskunft zu 
geben. Bereits zum 4. Mal nahm er auch dieses Jahr an unserer JHV teil.  
 
Neuwahl des Präsidiums im DBV  
Herr Benthack plant, bei der nächsten JHV die Anzahl der Präsidiumsmitglieder von derzeit 6 auf 
8 zu erhöhen, da die vielfältigen Aufgaben, die vom DBV-Präsidium zu leisten sind, sonst nicht 
mehr zu leisten sind – hier einige Präsidiumsarbeiten (keineswegs abschließend) 
• Veranstaltungen 
- 10 Deutsche Meisterschaften, davon 

o Team-BL : an 3 WE + 1 WE Aufstiegsrunde an 2 Orten 
o Pokal : 2 WE an insgesamt 3 Orten (Ausschreibung allein 6 Seiten) 

- Bridgefestival : 1 Woche mit 2 WE, rund 400 Teilnehmer 
- Challenger Cup : Boards für die Clubrunde, 8-mal Zwischenrunde, 1 Final-WE 
- German Bridge Team Trophy : mit ca 50 % Ausländer (dt. / engl.) 
- JHV : Hotel, Turnier 
- Material dafür an 3 Orten (allein Kassel 50 Screentische) 
• 4 Kader- und Nationalmannschften /  Jugend  

EM, WM, Neighbour Challenge, White House 
• Bridgemagazin : 12-mal im Jahr, 4 + 40 Seiten : Autoren, Redakteure, Layout Druck, Versand 
• Web-Seite : insbes. Datenbank für Mitglieder und MP-Verwaltung, Clubs und Vorstände 
• TBR : übersetzen  
• Diverse Ordnungen und Richtlinien pflegen 

TO, MPO, TeamLO, PaarLO, TLO, VO, RiLi Nationalmannschaften, AusbildungsO, 
FinanzO, ReisekostenO, EhrenO, DatanbankO, 3 Goeo (Präsidium, Beirat, GemSi), 
ValidierungsO 

• ÜL und TL : aus- und fortbilden (mind. Ab Silber bzw. Bridgelehrer), BBO-Unterricht 
• Bücher : z.B. „Bridge lernen“, 4-mal „Schritt für Schritt“ verlegen, dazu Unterrichtsmaterial 
• Shop : unterhalten für Bücher, Unterrichtsmaterial, Spielkarten, Werbematerial 
• Clubberatungen : VereinsR, SteuerR, DatenschutzR 
• Prozessführung : FG / BFH, LG K, / OLG D, Doctores keineswegs beendet 

 
Sachstand Betrugsaffären 

2017 : die Sperre wurde als rechtswidrig geurteilt 
2018: sie nahmen an keinen DBV-Turnieren teil,  

    bei der PaarLiga in der 2. Liga zugelassen, forderten 1. Liga, was nicht gewährt wurde 
2019 : sie reichen eine Klage vor dem LG Köln für Schadenersatz in 6-stelliger Höhe ein,  

da ihr Ruf ruiniert wurde / wird sich über die Instanzen lange hinziehen 
Als Konsequenz wurde bei der Trophy ein Zulassungs-Komitee gebildet,  
international besetzt, aus Deutschland nur Frau Aucken 
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Sachstand Gemeinnützigkeit 
Der DBV hat 2018 basierend auf den St-Bescheid 2016 die Gemeinnützigkeit erhalten. 
Jedes Jahr wird eine neue Entscheidung gefällt abhängig von Satzung und tatsächlicher 
Geschäftsführung 
Jeder Club kann beim zuständigen Finanzamt die Gemeinnützigkeit beantragen und muss bei 
Gewährung alle 3 Jahre eine St-Erklärung abgeben, dafür aber Spendebescheinigungen ausstellen. 
Z.Zt. gibt es im BSVS ca. 30 gemeinnützigen Club,  in Südbayern hat Bridgedomizil München 
e.V.. zurückgezogen 
 
Sachstand DSGVO 
Die Innenministerien von Baden-Würtemberg und Bayern haben auf ihren WebSeiten 
ausführliche Erläuterungen bereitgestellt. Hier wird über FAQ (Word-Dokument) die Fragen 
beantwortet. https://www.dsgvo-verstehen-bayern.de/vereine/ 
 

 
Top 8: Diskussion über die Gemeinnützigkeit des BSVS mit Abstimmung 
Der DBV würde es begrüßen, wenn die Regionalverbände die Gemeinnützigkeit beantragen 
würden.  
Es wurde gewählt, ob bereits jetzt die Gemeinnützigkeit beantragt werden soll 
Dafür : 0  / Enthaltungen : 4 
Die Abstimmung wird in der nächsten JHV wiederholt. 

 
 

Top 9: Projekte 2019 
9a. Etat 2019  
Herr Gräff erläuterte das Budget für 2019 im vorliegenden Kassenbericht. 
Die Zahlen bleiben großteils ggü. dem Etat 2018 unverändert, nur die Kosten Homepage wurden 
gekürzt und die Einnahmen aus Mitgliedsbeiträgen wurden vermindert. 
 
Die Erhöhung der Ligagebühren wurde mit 1 Gegenstimme und 1 Enthaltung verabschiedet 
 für Teams aus dem S-Bahn-Bereich München € 120,  
 für Teams von außerhalb des S-Bahn-Bereichs € 70. 
Diese werden ab dem Ligabetrieb 2020 gelten. 
 
9b. Turnierleiteraus-/weiterbildjung 2019 
Frau Dr. Kopetz unterrichtete, dass dies Thema des neuen Sportwarts ist. 
Sobald Termine bekannt sind, werden diese auf der HP veröffentlicht. 
 
9c. Übungsleiterausbildung 
In 2019 ist kein ein ÜL-Kurs geplant. 
Frau Thiermann meint, dass frühestens alle 2 Jahre eine Ausbildung angeboten werden sollte, um 
genügend Teilnehmer zu bekommen. 
Unabhängig davon bitte unverbindlich Interesse an Frau Thiermann melden. 
 
9d. Zukunft der Bayer. Paarmeisterschaft 
Aufgrund des doch recht hohen Verlustes von 1.685,- (ohne Spende) in 2018 stellte Frau Schön   
2 Alternativen zur Auswahl 
Plan 1: Turnier weiterhin  an 2 Tagen durchführen mit TL Herr Thamm 

Erhöhung des Nenngeldes von 35,- auf 40,-,  
dies würde nach heutiger Planung einen Verlust von 1.180,- bedeuten 
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Plan 2: Turnier nur  an 1 Tagen durchführen mit einem silbernen TL 

Kürzung des Nenngeldes von 35,- auf 30,-,  
dies würde nach heutiger Planung einen Verlust von 210,- bedeuten 
 

Nach  eingehender Diskussion wurde beschlossen, Plan 1 umzusetzen. 
Auf Vorschlag von Herrn Gräf wurde beschlossen, den Etat-Ansatz für 2019 von 1.000 auf 1.500 
zu erhöhen 
 
 
Top 10: Verschiedenes 
 
 
Gegen 13:00 Uhr schließt die Vorsitzende die Jahreshauptversammlung des BSVS. 
 
 
München, den 23.03.2019 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Eva Kopetz      gez. Monika Schön 
Vorsitzende       Protokollführerin 
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Anlage 1 : Antrag Herr Kirsch 
 

 


